

PRESENTACIÓN

En el presente número, Praxis da inicio a su aparición con un nuevo formato, a saber, uno que contempla una sección para artículos solicitados a pensadores y pensadoras, expresamente para la revista, otra que alberga entrevistas a profesoras y profesores extranjeros que han pasado por la Universidad Nacional, y la sección ordinaria de artículos que han sido recibidos a partir de cada convocatoria. Este número cuenta con dos artículos solicitados. Por una parte, uno al filósofo **Juan José Bautista**, quien además estuvo impartiendo un curso para estudiantes del Doctorado en Estudios Latinoamericanos, de la Escuela de Filosofía, durante la primera semana del mes de octubre del presente año. El curso tuvo su convocatoria bajo el título *¿Qué significa pensar desde América latina?*, y debe ese nombre al libro de Bautista que ganó el Premio Libertador 2016, en donde expone problemas relativos al pensar situado, más allá del marco categorial moderno y, por lo tanto, eurocentrado, para el abordaje de los problemas de nuestro subcontinente. En este número, Bautista publica un artículo dedicado al filósofo Karl-Otto Apel, fallecido el 15 de mayo de 2017, quien fuera para él un maestro e interlocutor con el cual discutió ampliamente en México, durante las visitas del pensador alemán. En él, Bautista relata su experiencia de diálogo y la utilidad del Giro pragmático para el desarrollo de su propio pensamiento. Otra invitada a publicar fue **Yuderkys Espinosa Miñoso**, pensadora feminista decolonial del Grupo GLEFAS, a quien tuvimos como panelista durante el Simposio de Filosofía *Diálogos anti y descoloniales*, que tuvo lugar en la Universidad Nacional del 5 al 10 de setiembre de 2016. En

este artículo, Espinosa elabora un análisis crítico de la relación entre luchas feministas y luchas antirracistas de indígenas y afrodescendientes en nuestro continente. Ello, con el propósito de plantear vías para la superación de la base occidental y racista del feminismo en Latinoamérica, y de mostrar sus límites al ser una teoría centrada en la opresión de género. Con esto, plantea a la vez vías para la respectiva descolonización. La entrevista que se ofrece en este número fue realizada con **Elías Capriles**, quien estuvo como profesor invitado impartiendo un curso en la Escuela de Filosofía en el mes de junio. Capriles es académico, practicante e instructor de Santi Maha Sangha en la comunidad de budismo dzogchen, y **Esteban Hernández** sostuvo una conversación con él sobre su libro *Alienación, crisis ecológico-económica y regeneración. Esencia, desarrollo y modos de producción de la alienación, y erradicación de esta en el comunismo decrecentista y libertario*. Asimismo, contamos con el artículo de **Allan González**, en el cual trata el problema metafísico de la conciencia desde abordaje internalista de la experiencia e intencionalidad, en el cual a su vez invita a evitar el problema del escepticismo, con una explicación sencilla de la naturaleza metafísica y epistemológica de la realidad. Por su parte, **Roy Alfaro** se ocupa del cine de ciencia ficción, para lo cual aborda la relación de este con la teoría de conjuntos. Asimismo, se adentra en algunas teorías físicas como, por ejemplo, la de cuerdas, con el fin de analizar ciertas películas que tratan, mejor o peor, estos temas, sin dejar de lado su nexo con fenómenos ideológicos. Finalmente, **Omar Santiago Herrera** aborda el tema de quién es, en última instancia, el sujeto de derechos humanos, desde una lectura de Karl Marx y de la teoría post fundacionalista, con sus respectivos puntos de encuentro y desencuentro, y pasando por la revisión de otros autores, como Hanna Arendt y su concepto de humano y ciudadano, y como Rancière y su definición de derechos del hombre, para pensar cómo puede un sujeto hacer que los derechos humanos sean efectivos. Damos las gracias a nuestros lectores, y les invitamos a visitar nuestra revista virtual en el sitio de la UNA

<http://www.revistas.una.ac.cr/index.php/praxis/issue/view/952>